

PERSONAJE DE LA SEMANA

De regreso a la política

La política corre por sus venas. Por eso no es de extrañar que tras tres años y dos meses de permanecer en el Gabinete retorna ahora a la arena partidista socialcristiana.

En su actividad política, **Rodolfo Méndez Mata**, de 56 años de edad, demostró ser un hombre con temple; esa virtud parece haber crecido, a los ojos de la opinión pública, durante estos años de gobierno, primero como **Ministro de la Presidencia** y luego como **titular de Hacienda**.

Ahora no solo es reconocido como un hábil negociador y un hombre fiel a sus líderes y a los principios de su partido sino también como un buen conocedor de la materia económica.

Esta semana trascendió que su salida del Gobierno estaba muy cercana. Según fuentes muy confiables a partir de este martes, don Rodolfo dejará de estar al frente de las finanzas del Estado y asumirá la **jefatura de la campaña política de Miguel Angel Rodríguez**.

Sin embargo, con la misma prudencia con que manejó durante 20 meses la política fiscal de esta administración, se mantuvo sigiloso en sus declaraciones esta semana antes las informaciones en la prensa sobre su dimisión.

En Hacienda

Su nombramiento, en noviembre de 1991, como Ministro de Hacienda, resultó para muchos sorprendente.

Ingeniero civil, con amplia experiencia política y en el campo de los transportes --**fue ministro de esa cartera de 1978 a 1980**-- no parecía el mejor candidato para ese puesto. Esto máxime que en esos momentos se hacían ingentes esfuerzos por bajar el **déficit fiscal** y llevar **calma a la economía nacional**.

Sin embargo, luego emergió como el mejor aspirante, pues, por su habilidad como negociador y su fama de hombre conciliador, podía llevar calma a las aguas tan agitadas por **Thelmo Vargas Madrigal**.

Estos 20 meses como Ministro de Hacienda arrojan, si se siguen los números, un saldo positivo para su gestión: redujo el **déficit fiscal al 1,4 por ciento del PIB** el año pasado; se lograron acuerdos con el **Fondo Monetario Internacional (FMI)**, el **Club de París**, el **Banco Mundial** y el **Banco Interamericano de Desarrollo (BID)**.

Además, mejoró la recaudación tributaria aunque muchos cuestionan que no hubo suficientes esfuerzos por reducir los gastos del Gobierno.

Su silla será ocupada durante diez meses por su vecino de oficina, el **viceministro Carlos Muñoz Vega**.



El 15 de noviembre de 1991, Rodolfo Méndez tomó posesión de su nueva oficina como titular del Ministerio de Hacienda, la cual dejará el próximo martes.

Yanancy Noguera Calderón